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地域とともにある
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（Ｒ４．１．25発行）文責 校長 福田雅也

いじめ０…これからも

【前略】 ２０１９年４月、中学に進学してからも、爽彩は、学校が大好き、塾も大好きでした。爽
ぜんりやく ねん がつ ちゆうがく し ん が く さ あ や が つ こ う だ い す き じゆく だ い す き さ

彩は、入学してすぐ、学年委員長と学級副委員に１年生の代表として立候補しました。２年生に
あや にゆうがく が く ね ん い い ん ち よ う がつきゆう ふ く い い ん ね ん せ い だいひよう り つ こ う ほ ね ん せ い

なったら生徒会に入りたい、そして将来は生徒会長になって、みんなのために頑張りたい、とい
せ い と か い は い り しようらい せ い と か い ちよう が ん ば り

うことをよく話してくれました。部活では「合唱部に入りたい」と話していました。爽彩は、いつもキ
は な し ぶ か つ が つ し よ う ぶ は い り は な し さ あ や

ラキラした目を輝かせながら「いつか生徒会で頑張る」と元気いっぱいで、小学生の頃よりも、ず
め か が や か せ い と か い が ん ば る げ ん き しようがくせい ころ

っと生き生きしていました。中学生活を、生徒会長で終わりたい、部活もやりたいし、塾も行き
い き い き ちゆうがくせい かつ せ い と か い ちよう お わ り ぶ か つ じゆく ぎよう

たい、という夢を抱きながら、希望に満ちた中学生活を送り始めました。 【後略】
ゆめ い だ き き ぼ う み ち た ちゆうがくせい かつ お く り は じ め ま し こうりやく

上は、昨年３月旭川で起こった、いじめが原因と考えられる凍死事件の遺族が公開している手記の
うえ さ く ね ん あさひかわ お こ つ げ ん い ん か ん が え ら れ る と う し じ け ん い ぞ く こ う か い し ゆ き

一部です。マスコミで多く報道されていたので、事件の概要はご存知のことと思います。まだ、未解明
い ち ぶ お お く ほ う ど う じ け ん が い よ う ご ぞ ん じ お も い み か い め い

の事案なので断言はできませんが、掲載した部分より先の手記を読むと「こんなことがあっていいの
じ あ ん だ ん げ ん け い さ い ぶ ぶ ん さき し ゆ き よ む

か。信じられない。」と、とても暗く悲しい気持ちになります。ですから、亡くなる前の爽彩さんには、
し ん じ ら れ く ら く か な し い き も ち な く な る まえ さ あ や

明るい希望と未来があり、生き生きと輝いていたことが分かる部分だけを掲載しました。報道されてい
あ か る い き ぼ う み ら い い き い き か が や い て い た わ か る ぶ ぶ ん け い さ い ほ う ど う

る内容が事実なら、学校や先生から助けてもらえず、このような結果になった爽彩さんの心情を思う
な い よ う じ じ つ が つ こ う せ ん せ い た す け て け つ か さ あ や しんじよう お も う

と、いたたまれない気持ちになります。
き も ち

毎年この時期に【熊本県公立学校「心のアンケート」～楽しい学校を送るために～】を実施していま
ま い と し じ き く ま も と け ん こ う り つ が つ こ う こころ た の し い が つ こ う お く る じ つ し

す。このアンケートの大きな目的は、各学校のいじめに関する実態を確実に把握し、それにしっかりと
お お き な も く て き か く が つ こ う に か ん す る じ つ た い か く じ つ は あ く

対応することです。どの学校においても、冒頭に書いたような悲しい出来事が絶対に起きないようにし
た い お う が つ こ う ぼ う と う か い か な し い で き ご と ぜ つ た い お き な い

なくてはいけないのです。

このほど、本校の今年の状 況がまとまりましたので、概要をお知らせします。【本校児童数：１２８名】
ほ んこ う こ と し じようきよう が いよう お し ら せ ほ んこ う じ ど う す う めい

・いじめられたことがあると回答した児童数 １４名
か い と う じ ど う す う めい

（１年：３名 ２年：１名 ３年：６名 ４年：０名 ５年：３名 ６年：１名）
ねん めい ねん めい ねん めい ねん めい ねん めい ねん めい

・そのいじめが続いていると回答した児童数 ５名
つ づ い か い と う じ ど う す う めい

（１年：０名 ２年：０名 ３年：４名 ４年：０名 ５年：０名 ６年：１名）
ねん めい ねん めい ねん めい ねん めい ねん めい ねん めい

このほかにも、いじめに関連するような様々な設問があるのですが、紙面が限られています
か ん れ ん さ ま ざ ま せ つ も ん し め ん か ぎ ら

ので、最も重要な上の２問について掲載しました。
もつとも じゆうよう うえ もん け い さ い

昨年度も同じ時期に同じ標題、同様の内容で学校便りを書いております。その時は、「いじめられ
さ く ね ん ど お な じ じ き お な じ ひようだい ど う よ う な い よ う が つ こ う だ よ り か い とき

たことがある」と回答した児童が３５名、「そのいじめが続いている」と回答した児童が１０名でしたの
か い と う じ ど う めい つ づ い か い と う じ ど う めい

で、全体的には良好な方向に向かっていると考えられます。また、アンケート結果を受けて、個別の
ぜ ん た い て き りようこう ほ う こ う む か つ か ん が え ら れ け つ か う け て こ べ つ

聞き取りを丁寧に行い、それぞれ具体的に状 況を把握することができました。その結果は、より深刻
き き と り て い ね い お こな い ぐ た い て き じようきよう は あ く し ん こ く

で繰り返し行われている事象は無いと判断できる内容でした。また、受けたいじめが続いていると
く り か え し お こ な わ じ し よ う な い は ん だ ん な い よ う う け つ づ い

回答した児童の事案も、関係している児童への聞き取りと指導により、本人が納得した形で解決する
か い と う じ ど う じ あん か ん け い じ ど う き き と り し ど う ほ ん に ん な つ と く かたち か い け つ

ことができました。したがって、今回のアンケート結果としては、
こ ん か い け つ か

【いじめが未解決で続いている件数：０件】 と町教委・県教委へ報告しました｡
み か い け つ つ づ い け ん す う けん ま ち き よ う い け ん き よ う い ほ う こ く

０件で報告を行った場合は、保護者の方々への周知義務がありますので、今回の学校便りとなりま
けん ほ う こ く おこなつ ば あ い ほ ご し や か た が た し ゆ う ち ぎ む こ ん か い が つ こ う だ よ り

した。今回のアンケート等で、学校が把握できていないような事案がありましたら、担任や学校まで
こ ん か い とう が つ こ う は あ く じ あ ん た ん に ん が つ こ う

早急に遠慮なくご連絡・ご相談ください。（ＨＰには「いじめ防止基本方針」を掲載しています。
さつきゆう え ん り よ れ ん ら く そ う だ ん ぼ う し き ほ ん ほ う し ん け い さ い

その中で「情報集約担当者」を位置づけ、対応する体制を整えています。）
なか じようほうしゆうやく た ん と う し や い ち づ け た い お う た い せ い と と の え て

子供たちのため、これからも「いじめ０の学校」が続きますよう、早期発見、早期対応に努めていき
こ ど も が つ こ う つ づ き そ う き は つ け ん そ う き た い お う つ と め て

ますので、方向性を共有し、共に子供たちを見守っていただきますようお願いいたします。
ほ う こ う せ い きようゆう と も に こ ど も み ま も つ ね が い


